
! ! ! !为老旧小区增设
卫生设施，有效增加
租赁住房供应量!!

截至今年 ! 月底，上
海市已改造更新了
!"#个老旧小区的安
防监控系统，消除了
$%$& 处住宅外挂结
构及附属设施安全隐
患，为 '$#个小区新
增电动自行车安全充
电设施。

拟降低业主意愿征询比例和启动门槛

上海加装电梯按下“加速键”

上午处置

我的初心

今日投诉

! ! ! !浦东新区林女士"德州路 #(弄

%"号 $($室居民将 $)!楼的排污水

总管改道!导致楼上污水溢出"

闵行区孙女士"马桥镇富卓路

银林路路口! 施工工地的灯光过

亮!影响附近居民"

宝山区高先生"一二八纪念路

%%弄!去年更换物业后停车收费不

合理! 从一天 #( 元涨到白天 '(

元#过夜 "(元"

普陀区施先生"西乡路 $""号

门口!一辆蓝色卡车无证设摊卖西

瓜!已持续很多天"

嘉定区归先生"江桥镇金耀南

路 *((弄 &号门口!一辆$僵尸车%

&小型面包车'停了一年多"

杨浦区陈女士"许昌路 $$#"弄

"号 $($室! 居民在拆除承重墙!物

业找业主谈过话!但拒不整改"

崇明区郁先生"新海镇长征农

场安居二村! 排管工程结束后!小

区路面未修复"

黄浦区李先生"南车站路国货

路附近! 一家洗车店跨门经营!占

用人行道及非机动车停车位"

徐汇区刘先生" 延庆路 $(号

吉祥馄饨! 每天凌晨 *时多卸货!

噪音扰民"

金山区王先生"张堰镇东贤路

"'"号门口人行道! 盲道上有一级

台阶!盲人通行可能被绊倒"

志愿者 洪韵佳 齐楚 整理
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上海市房管局倾力解决市民!住"方面的操心事烦心事

老旧小区换新颜 居民乐享微更新
可改愿改则尽改快改
已有近百岁高龄的承兴里，存

在安全消防隐患、环境较差等问题。
该项目是黄浦区第一个留改项目，
在保留里弄房屋建筑的肌理和风貌
的同时，通过整治修缮，调整布局，
实现房屋整体质量提升。通过抽户
释放房屋尤其是旧里房屋的空间和
面积，降低居住密度和使用强度，实
现每户居民厨卫设施独用，该里弄
居民将陆续回搬。
虹口区春阳里部分居民已搬回

“微更新”后的新家。居民陶先生发
现自家大变样：大门安装了智能门
禁，电表、煤气表安置在明亮整洁的
楼道上。房屋内窗明几净，地面铺上
了木质地板，其中崭新的燃气灶、抽
油烟机和卫浴设施一应俱全。
老旧小区改造，是重大的民生

工程和发展工程。记者从上海市房
屋管理局获悉，今年，上海围绕 #+!

万户未纳入旧改范围的无卫生设施
老旧住房，按照“可改愿改则尽改快
改”的原则，因地制宜、分类施策、多
渠道、多途径地解决卫生设施短缺
问题，改善居住条件。
市、区各相关部门通过里弄房

屋修缮改造、历史风貌保护街坊内
部整体改造试点、部分复建改造、抽
户改造、居民参与直管公房使用权
入股腾空等方式解决“拎马桶”问

题；对确实无条件实施每户独用卫
生设施的，通过微更新、增设公厕、
增加公共浴室、共享卫生设施等方
式，在“幢内”“弄内”解决或缓解如
厕难等居住问题。截至目前，未纳入
旧改范围、无卫生设施的各类老旧
住房的改造，已经启动实施 %*%&

户、面积 $,万平方米，占年度目标
任务 &(((户的 !(-。

为居住困难人群解忧
截至 #($"年底，上海市城镇居

民人均住房建筑面积已达 *,平方
米，将主要解决两类重点人群的居

住问题：第一类人群是具有上海本
市户籍的住房困难群众，特别是中
低收入家庭的住房困难家庭；第二
类是对上海经济发展做出贡献的非
户籍常住人口。
在廉租住房方面，今年上半年，

上海市新增受益家庭 (+# 万余户，
共计对 *+! 万余户家庭发放了约
'+$亿元租金补贴，历年累计受益家
庭达 $#+!%万户，对符合条件的申
请家庭已实现“应保尽保”；在共有
产权保障住房方面：上海市 $!个区
第六批次选房工作已全部完成，累
计选房 #+&$万套，历年批次累计签

约近 &+!万户；虹口、松江和金山试
点非沪籍，累计接待咨询 *(((余人
次，发放申请表格 "$份、受理 *'

户；在公共租赁住房方面，截至 !月
底，上海市累计筹措公租房（含单位
租赁房）$,+!万套、供应 $*+'万套，
累计保障（含退出）%%+$万户；今年
下半年，上海将加快已开工未供应
的 '万余套公租房建设，及时投入
使用。

增加租赁住房供应量
上海正在打造符合超大城市人

口和居住特点的住房租赁体系，改

变以往售卖“一条腿长”、租赁“一条
腿短”的局面。当前，上海正处于本
市住房租赁体系的构建期。#($"年
上海市完成了新建和转化租赁房
源 #( 万套、新增代理经租房源 &

万套的既定目标，今年，上海市政
府又明确了“新建和转化租赁房源
$( 万套，新增代理经租房源 & 万
套”的目标。
上海将有效增加租赁住房供应

量，截至今年 !月底，今年 $!个区
共完成新建和转化租赁房源 '+(&

万套，新增代理经租房源 ,+'"万套
（间）。为服务上海市人才高地建设
战略实施，目前，上海已推出全自持
租赁住房用地 ,%块，累计土地面积
约 #$(公顷、规划建筑面积约 '!(

万平方米，目前已有约 *+$万套全
自持新建租赁住房项目开工建设；
在上海市重点高校及科研院所周
边、科创园区、产业集聚区、商业商
务集聚区，以及交通枢纽地区（含轨
交站点周边）等交通便捷、生产生活
便利、租赁住房需求集中区域，有序
推进租赁住房建设供应。目前，上海
市通过认定的非居转租赁项目，已
累计形成有效供应租赁房源约 *+'

万套。对各区认定并运营的近百个
转化项目分析，项目平均每套面积
*(㎡，平均出租率 "%-，得到了市
场的认可和欢迎。

本报记者 杨玉红

! ! ! !我是上海市物业管理事务中心
“&!#$#$”热线值班长，一眨眼，已在
热线平台工作十年。我和同事们坚
持 *!% 天、#' 小时接听上海市
$*(((多个住宅小区、,((万户家庭
的物业报修、咨询和投诉电话，解决
居民生活中遇到的“急难愁”事。

#((& 年 , 月 #* 日，上海市
&!#$#$物业服务热线正式开通，我
成为平台的一名受理员。我们接听
居民报修电话后，输入小区地址，选
择报修项目，生成报修单，呼叫区中
心工作人员……不到半小时，维修
人员便能赶到居民家中。
热线成立之初，市 &!#$#$平台

日均电话仅 '((个，每天的受理人
员只有 %人。随着热线知晓度的不
断提升，热线规模也不断扩大，日均
电话已达 '(((多个，市平台每天的
受理人员达到了 $%人，各区也相继
成立区 &!#$#$平台。热线对所有电
话都进行受理、派单、处置、回访、督
办、统计 !个环节的规范处理，确保
件件有着落、事事有回音。
在热线工作十年，我一路从受

理员、督办到组长，再到现在成为了
值班长，无论身处哪个岗位，始终不
忘的是热线“物业维修帮您忙，咨询
投诉解您忧”的初心，努力为上海城
市精细化建设做出自己的贡献。
十年来，我和同事急居民之所

急，赢得了良好的口碑。特别是
#($!年春节寒潮期间，我们人均接
电量达到 #((个.日，夜班单人一晚
最高接电量达到 *(%个。
为了更好地实现“打得进、叫得

应、修得好、管得牢”，近年来，上海
市各区成立了房屋应急维修队伍，
配备了管道内窥镜、红外线热成像
仪等高科技设备，切实承担起住宅
小区应急维修托底责任，以上门及
时、技术精湛得到居民的广泛好评。
在此基础上，房屋应急维修劳模创
新工作室发起组建了上海市物业劳
模匠心联盟，研究物业维修的热点、
难点问题，传承“辛苦我一人，幸福
千万家”的劳模精神，为居民提供专
业、便捷、安心的维修服务。
十年征程再出发，我和同事们

将根据新一轮住宅小区三年行动计
划，为共建住宅小区美丽家园继续
努力。

$&!#$#$%热线值班长 林润青

! ! ! !夏令热线期间，加装电梯成为
申城市民关注的热点。今天上午，家
住浦东新区居民张女士来电表示，
想加装电梯，低层一户居民不支持，
怎么办？上海市房屋管理局副局长
冷玉英走进浦东新区东明路街道，
和居民代表面对面交流，答疑解惑。
“街道现有住宅小区 ,(个，多

层房屋单元有 ##,%个，排查发现，
有意向加装的单元有 $,个。”东明
路街道党工委副书记、办事处主任
费维照介绍，红枫苑 $"号楼加装电
梯工程已竣工，积累了很多经验。大
调研发现，多层居民楼加装电梯依
然存在三大问题：审批时间较长；少
数低层居民存在一些顾虑，担心自
家房屋贬值等；加装一部电梯成本
近 "(万元，政府补贴 #'万元，其余
经费分摊、让部分居民犹豫不决。
去年开始，上海加装电梯数量

明显提速。截至今年上半年，全市已
有 ,("幢房屋通过居民意见征询完
成加装电梯计划立项，另有 *!幢多

层房屋结合成套改造等方式让居民
住进了电梯房。

针对少数居民的疑惑和顾虑，
冷玉英解答道，上海多部门联合梳
理加装电梯问题，进一步明确：坚持
“业主自愿、政府扶持，社区协商、兼
顾各方，依法合规、保障安全”的加
装电梯原则，实现“能加、愿加则尽
加、快加”。加大政策扶持：降低业主
意愿征询比例和加装电梯启动门

槛，适度提高加装电梯资金补贴，允
许使用住房公积金；继续简化审批
材料，优化审批流程，鼓励各区结合
实际，落实“一门式”受理、“一网通”
办理要求。强化保障措施：简化审批
手续，加强事中事后监管，落实参与
各方责任，保障加装电梯项目的质
量安全；对电力扩容、管线迁移等配
套工程，要求配套单位提供便利，并
给予收费优惠。 本报记者 杨玉红
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做居民诉求的“同心人”

! 承兴里石库门小区居民陆续回搬 杨建正 摄


